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連江黃岐至馬祖航線開通三周年
客流量逾15萬

來自南昌大學2018級中文系的台生房
品妘表示，「剛開始來大陸的時候，

在很多方面不是很適應。現在經過三個多
月的學習，我已慢慢適應了這裡的生
活。」她說，希望把自己的專業學好，未
來能從事與文教相關的工作，「如果能在
大陸找到合適的工作，當然很願意留在這
裡生活、工作。」
在南昌打拚多年的台灣企業家吳郁則

表示，只有親身來到大陸生活、學習、工
作，才能更加真切地了解大陸。希望更多
的台灣朋友一起來大陸打拚，一起在大陸
創業、就業，尋找自己的發展機遇。
江西省南昌市台辦副主任蔡安槍說，

近年來，越來越多的台青來到大陸生活、
就學、就業和創業，他們來到南昌工作，
參與南昌的發展，融入南昌的生活，對南
昌未來的發展發揮重要的作用。他指出，
希望他們通過類似的聯誼交流會，能更了
解南昌乃至江西在台青創業就業方面的相
關政策，讓他們更好地創業、就業。

陸新經濟模式吸引台生
來自浙江寧波諾丁漢大學的30多位台

灣學生22日至23日在杭州開啟了兩天的

參訪之旅，其中以阿里巴巴為代表的大陸
新經濟模式吸引了多位台生的關注。
參訪阿里巴巴集團後，就讀商學院的台

生尹芊雅感慨道，「阿里巴巴的成長折射
了大陸創新產業的改革發展歷程，以阿里
為代表的大陸新經濟發展如此之快一定有
其過人之處。」
來自國際商務管理專業的台生梁凱翔

認為，在互聯網、大數據時代，阿里巴巴
將大陸眾多的勞動力、消費者以及潛力巨
大的消費市場通過網絡連接起來，使其搶
得了發展先機，也佔據了優勢。梁凱翔提
出，面對變幻莫測的市場，作為行業領先
者固然有其優勢。但最先嘗試並作出改變
也需投入更多成本，承擔更大的失敗風
險。
台灣學生郭品妤對阿里巴巴的「新零

售、新製造、新金融、新技術、新能源」
印象深刻。在阿里首個智慧商業項目「親
橙里」，郭品妤體驗了AR導購、虛擬試
衣、互動遊戲搶紅包等新零售技術後直
言，「我沒有辦法想像科技的極限。」
參訪團帶隊老師林岳龍表示，通過參

訪能使台生對大陸各領域的發展有更全面
的了解和直觀的體驗。

香港文匯報訊 據中通社
報道，去年12月23日，民
進黨「修法」刪除勞工的7
天假，引起勞工團體不滿，
全台工會號召萬人上街遊
行、佔領台灣地區行政管理
機構。一年過去，台灣多個
青年團體23日到民進黨中
央黨部前抗議，指出民進黨
「九合一」選舉之所以敗
選，主因就是在完全執政期
間，兩度修「勞基法」，呼
籲當局應改正並歸還7天
假、落實周休二日。
蔡英文選前曾提出六大勞

工政見，青年團體認為，其
中的縮短工時政見並沒有達
到，若民進黨要真心誠意檢
討敗選，就應從歸還7天
假、落實周休二日做起。
台大城鄉所碩士生王昱鈞

表示，「勞基法」將7天假
拿掉後，對勞工來說不僅是
少了休假，薪水也跟着減
少。
王昱鈞呼籲，民進黨應該

重視所有勞工、所有青年的
聲音，否則這次選舉恐怕只
是警訊，終有一天會被資本
家、勞工，甚至整個台灣社
會拋棄。

香港文匯報訊 據中通社報道，新北市長
朱立倫將在12月25日卸任，有傳言稱他當
天將宣佈成立競選台灣地區領導人辦公
室。
「九合一」選戰落幕，將於明年開跑的
2020年台灣地區領導人選舉成為熱議話
題。雖然已經有個別藍營人士表態參選，但
馬英九、吳敦義、朱立倫三人的動向才是外

界關注的重點。
台媒報道，朱立倫卸任後，現任副市長李
四川、工務局副局長林茂盛、體育處副處長
王泓翔，也分別被高雄、宜蘭借將。中國國
民黨政壇人士觀察，從人力佈局來看，朱立
倫參選態勢已很明顯。
台媒甚至傳出朱立倫將在25日卸任當

天，同步宣佈在新北成立競選辦公室。朱立

倫22日受訪時也表示，當天要參加侯市長
的就職典禮，至於自己，成為市民的第一天
再跟大家報告。
朱陣營人士表示，朱立倫要參選的態勢已

經十分明朗，目前各方民調也都看好他是國
民黨中最有競爭力的人選。25日朱立倫不至
於會對參選有什麼特別的公佈，卸任後朱將
赴美陪同家人度過聖誕假期。該位人士也

說，朱立倫會先看國民黨如何訂定初選制
度，時間到了就會登記。對於初選制度，朱
立倫會主張最大民意。
另有媒體指出，朱立倫在 1月初返台

後，才會正式成立競選辦公室，開始下鄉
展開傾聽之旅，也不排除將於農曆新年前
後再次訪美，進行學習之旅，為參選作好
準備。

朱立倫或挑戰2020台灣地區領導人選舉
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香港文匯報訊 據中新社報道，作
為兩岸第四條「小三通」客運航線，
福建連江黃岐至馬祖航線開通以來日
漸成為兩岸人員往來的黃金水道。福
建省馬尾海關23日通報，該航線自
2015年12月23日開通以來，該關駐
黃岐監管科累計監管4,128班次，進
出境旅客157,817人次，為兩岸人員
及經貿往來提供有力保障。
連江黃岐至馬祖航線往來熱絡，進

一步推動大陸遊客遊馬祖的熱潮。目
前，連江縣旅遊局和馬祖交通旅遊局
正多措並舉，做大做強連江黃岐至馬
祖航線，吸引更多大陸遊客從連江黃
岐口岸赴馬祖旅遊。

■■ 台生參訪團在台生參訪團在「「親橙親橙
里里」」留影紀念留影紀念。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊香港文匯報訊 綜合中新社及中通社報道綜合中新社及中通社報道，，近年來近年來，，越來越多台灣青越來越多台灣青

年前往大陸發展年前往大陸發展。。為幫助台青在陸讀書為幫助台青在陸讀書、、就業和創業就業和創業，，並增進對大陸的並增進對大陸的

了解了解，，各地推出一系列交流活動各地推出一系列交流活動，，如交流聯誼會如交流聯誼會、、參訪團參訪團，，吸引不少台吸引不少台

青參與青參與。。以以「「攜手南昌發展攜手南昌發展、、共話青創未來共話青創未來」」為主題的為主題的20182018南昌南昌（（江江

西西））台灣青年交流聯誼會台灣青年交流聯誼會2323日在南昌舉行日在南昌舉行，，來來

自南昌自南昌、、九江九江、、吉安等地的吉安等地的100100多名台灣青年多名台灣青年

學生學生、、企業家齊聚一堂企業家齊聚一堂，，交流分享他們在交流分享他們在

陸創業陸創業、、就業的故事和經驗就業的故事和經驗。。

據悉，三子都各要進行三次肛門再造
手術，每次間隔三個月，現已完成

第二次手術。夫婦本已育有一幼子，加
上經濟條件有限，每當三個孩子同時要
進行搶救時，35歲的潘賢斌都要艱難地
決策如何取捨三子的治療。
潘賢斌說，每個孩子的醫藥費約10萬
元，三個孩子要近30萬元（人民幣，下
同），且在 ICU一天的費用就上萬元
（人民幣，下同）。他只能狠心告訴醫

生：只要孩子呼吸稍微穩定了，
就從重症監護

室轉移到普通病房，由他親自照顧。
「我不是不救，只是擔憂，如果（一個
孩子的）錢花光了，剩下兩個孩子拿什
麼去救？」話畢，他的眼眶濕了。為了
省錢，就連孩子常用的人工造口袋都是
買別人用剩的。

老三險喪命 母哭癱在地
三胞胎一出生，醫生便

發現三子均患先天性肛門
閉鎖，並伴有先天性心臟
病，需要急救；而這些在

雷美玲孕期檢查時毫無徵兆。
為了第一次手術，夫婦向親友借了6萬

元，勉強支付費用；第二次手術，夫妻倆
將第一次住院費用拿到當地報銷，得到了
一半費用；加上愛心資助，才籌集到第二
次手術費。在該次手術上，由於先天性心
臟病，老大的皮膚呈紫色。然而，老三的
心臟病更嚴重，在手術時經過搶救才脫離
生命危險。
雷美玲回憶，手術時，她在電梯口聽到

擔架隊隊員的對講機傳來呼救聲：「快過
來，有個病人快不行了，急需搶救，最後
一拚了。」雷美玲稱：「當時我心裡想，
千萬別是我家小孩呀！」然而，當她趕到
手術室門口，才發現事與願違。
那一刻，她哭癱在地。
雖然老三被搶救

成功，但雷美玲說她已作了最壞的打
算——如果孩子真的走了，希望捐贈孩
子的器官。

麻醉風險大 治療困難多
貴州省醫院小兒外科醫生覃智傑表示，

因為先天性心臟病，三胞胎的麻醉成了最
大風險。本該準備做第三次手術，但三子
又發生了腹瀉，加上營養不良，未達手術
條件；即使第三次手術成功，也可能有併
發症，且心臟病也需治療。
面對即將要進行的第三次手術，夫妻

倆再陷困境。潘賢斌表示，若有好心人
士資助，可通過電話號碼15885133370聯
繫他。
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■《貴州都市報》

一出生便急救 ICU一天就上萬元 ■■ 雷美玲抱雷美玲抱
着治療中的其着治療中的其
中一個兒子中一個兒子。。

網絡截圖網絡截圖

■■貴州三胞胎剛出生就患重病貴州三胞胎剛出生就患重病，，
父母救子心切父母救子心切，，但但「「有心無有心無

力力」」。。 網絡截圖網絡截圖

2019年全國碩士研究生招生考試
於12月22日至23日開考。在22日
的英語考試上，英文單詞「ru-
ral」、「debate」居然難倒無數考
生，還登上微博熱搜榜，成為網民
熱議話題。有考生表示，這兩個單
詞是高中英語的詞彙。
在政治理論考試中，改革開放成為
本次考題的關鍵詞。但令人意外的
是，不少考生在網上表示英語試題很
難，題目根本沒看懂。
有考生表示，過去的複習中，大部

分考生認為研究生招生考的英語和政
治一般都能夠過關，於是都把重點放

在專業課。「可是，今天剛剛考完英
語，考生的朋友圈都是哀嚎一片；大
家普遍感覺，今年考研的英語太難
了」。還有考生表示：「作夢都沒有
想到，一個簡單的高中單詞，竟然成
為考研英語的『攔路虎』。」
與此同時，也有很多網友表示難

以置信。有網友說：「考研『ru-
ral』不認識就算了，『debate』都
不認識考啥法學碩士！話說這倆單
詞難嗎？」、「『rural』和『de-
bate』有什麼好上熱搜的，這倆單
詞都不認識你去考什麼研。」

■「中國青年報」微信公眾號

考研英語單詞登微博熱搜

■■母親雷美玲將自己母親雷美玲將自己
與三胞胎的合照作微與三胞胎的合照作微
信頭像信頭像。。 網上圖片網上圖片

內蒙古自治區文物考古研究所
近日對新忽熱古城遺址進行新一
輪考古發掘，確定該城為防禦突
厥等北方民族而修建的唐代橫塞
軍軍城遺址。據悉，該遺址於11
年前首次被發掘。
今年的新發掘包括：遺址地面

上的一層保存狀況較好的白灰面
（編者注：根據百度百科，白灰
面是已知的中國古代最早的建築
膠凝材料），厚為2至4厘米。
發掘區出土的磚瓦及蓮花紋瓦當
等均為唐代遺物。
新忽熱古城平面呈長方形，東、

南、西三面牆體中部各設有1座城
門，城門外均帶有長方形甕城。為
防禦主要來自北方的敵人，古城沒
有設北城門。 ■新華社

12月23日，在河北省石家莊市城區屯頭村，一名工
人在生產車間製作宮燈。元旦臨近，該廠加班加點趕製燈
籠供應節日市場。城宮燈歷史悠久、產品豐富多樣，擁
有紙雕、塑紙、木雕等18個系列200多個品種，2006年
被評為省級非物質文化遺產。目前該區宮燈生產企業和加
工戶達1,100餘家，從業人員五萬多人，產品出口俄羅
斯、韓國、日本等十餘個國家和地區。 ■文/圖：新華社

■ 今年考研英語中出現了「ru-
ral」、「debate」兩個高中英語單
詞，難倒不少考生。 網上圖片
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